



BASIC N° 23 FRANCAIS Printemps 2012



Éditrice: Annie Nissou
Mise en Page: Rainer Mahr
Contenu

Editorial

Page 1

Compte-rendu de l'Assemblée
Générale de l'EFBA-P Rome
novembre 2011

Pages 2 - 4

Compte - rendu par le Délégué de
L'EFBA-P de L'Association
Européenne de Psychothérapie
(EAP)

Pages 5 - 7

Compte rendu NIBA, Mars 2012

Pages 8 - 10

Etre Psychothérapeute en Italie
Pages 11 - 12

Quelques nouvelles du Collège
Français

Pages 13

Revue d'Analyse Bioénergétique

Page 14

Calendrier

Page 15

Registered Office:

France Kauffmann
29 Av. Des Lauriers
06610 La Gaude, France
Tél: +33 439 244 091

Email: [France-
kauffmann@wanadoo.fr](mailto:France-kauffmann@wanadoo.fr)

CHERE LECTRICE, CHER LECTEUR

Vous allez découvrir dans ce numéro le Rapport de notre Secrétaire Fina Pla sur l'Assemblée Générale de l'EFBA-P qui s'est tenue à Rome du 18 au 20 Novembre 2011 sur différents événements importants concernant notre institution, notamment ce qui concerne les projets concrets de l'EFBA-P, et l'annonce de la prochaine Conférence Internationale qui se tiendra en Europe en 2013, du prochain Atelier de Développement Professionnel (PDW) qui se tiendra au Brésil en octobre 2012, de la rénovation du site web.

Puis s'ensuivra le Rapport de Francisco Garcia Esteban délégué à l'Association Européenne de Psychothérapie (EAP) qui nous parlera du renouvellement de notre statut dans l'Organisation Accréditée au niveau Européen (EWAO) à l'Association Européenne de Psychothérapie et des différents changements dans cette Association.

Olaf Trapp nous fera le « *Compte rendu de la Société Allemande (NIBA) sur ses Journées d'Etudes* », Journées qui se sont tenu à Ovelgönne et dont le thème était « *Du Trauma au Lien-Perspectives Neurophysiologiques et Approches du Traitement-des Désordres du lien entre les parents et les enfants (de 0 à 3 ans)* »

Nous aurons également quelques nouvelles du « *Collège Français d'Analyse Bioénergétique (CFAB)* » et des ateliers proposés par l'« *Associacio' Catalana en l'Analisi Bienergetica (ACAB)* » que vous trouverez dans le calendrier.

Puis Maria Rosaria Filoni nous parlera de comment le titre de Psychothérapeute en Italie qui, bien que délivré par les écoles privées a été reconnu par l'Etat et autorise à exercer la profession.

Et maintenant, quelle Société va nous expliquer comment « *Etre Psychothérapeute* » dans son pays? Vous le saurez au prochain numéro.

En vous souhaitant une bonne lecture

ANNIE NISSOU

EDITRICE DE BASIC

INSTITUT D'ANALYSE BIOENERGETIQUE FRANCE SUD (IABFS)

COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DE L'EFBA-P, ROME, 18-20 NOVEMBRE 2011

L'Assemblée Générale de l'EFBA-P a eu lieu à Rome, en Novembre 2011, organisée par la Società Italiana di Anàlisi Bioenergetico (SIAB). Patricia Moselli et Rosaria Filone ont aidé à trouver le lieu du meeting.

Les délégués présents étaient : Jocelyne Moulet-Farge de la SFABE (France). Gert Geskus, de la NIBA -NL (Pays-Bas), Francisco Garcia de la SOMAB (Espagne) qui représentait également l'APAB (Portugal), Thierry Van Schuylenberg de la SOBAB (Belgique), et représentant également le CFAB (France), Viktor Amacher de la SGBAT (Suisse), Annie Nissou de l'IABFS (France), Fina Pla de l'ACAB (Espagne), Olaf trapp de la NIBA (Allemagne), Jose Luis Moreno de la SAAB (Espagne) représentant également l'EHABE (Pays Basque) et Rainer Mahr de la SGfBA (Allemagne) représentant également la société DÖK (Autriche). La SIAB était représentée par Rosaria Filone. Yardena Kaldes, la représentante israélienne avait l'intention de venir mais finalement n'a pas pu le faire.

La réunion a débuté avec le compte-rendu de chaque délégué décrivant comment les choses se passent dans chaque société et comment l'Analyse Bioénergétique y est bien vivante ou pas dans chaque pays. C'est un échange intéressant car nous partageons la façon dont chaque société travaille à survivre, à s'agrandir, à trouver des solutions créatives à leurs différents problèmes.

Quelques sociétés ont cherché à trouver l'aide d'un médiateur pour faire face à leurs problèmes internes. D'autres sociétés comme les francophones (SFABE, IABFS, SOBAB et CFAB) publient un journal et l'une après l'autre organisent les « Journées Francophones », avec conférences et ateliers. Le CFAB l'organisait cette année.

Quelques sociétés organisent des formations plus courtes pour d'autres professionnels de domaines apparentés. Quelques sociétés sont très actives dans le courant principal de la Psychothérapie. D'autres, dans leurs Journées d'Etude, initient à d'autres champs de connaissance. Cette partie de la rencontre est une des plus riches car nous pouvons partager et apprendre des processus et solutions des autres sociétés.

Les membres du Comité Exécutif partagent leurs comptes-rendus. Francisco quittera son poste de Président et restera Vice -Président pour soutenir le nouveau Président. Il dit que la relation avec l'EAP (*European Association of Psychotherapy : Association Européenne de Psychothérapie*) est excellente, nous venons de renouveler notre statut EWAO (*European Wide Accrediting Organisation : Organisation Accréditée au niveau Européen*) pour une nouvelle période de sept ans, nous avons également mis en place une relation avec l'EABP (*European Association for Body Psychotherapy : Association Européenne de Psychothérapie Corporelle*)

Il souligne le besoin de mettre en place un lien entre les sociétés de l'EFBA-P, le Comité Exécutif et les délégués. Les projets pratiques de l'EFBA-P (*Basic, Site Internet, Atelier Théorique, bases de données de littérature et experts*) continuent leur chemin habituel.

Fina Pla, en tant que Secrétaire, décrit son travail, celui d'écrire les comptes rendus et de participer aux discussions et tâches du Bureau.

Rainer Mahr, en tant que Trésorier présente les comptes et le budget, ils sont approuvés. L'ancien compte de Bruxelles est fermé et les noms du compte actuel seront changés. Il fait un compte-rendu de l'atelier théorique qu'il a organisé l'année dernière. Par ailleurs, il demande de l'aide afin de mettre plus d'entrées dans la base de données.

Les représentants Européens du BOT (*Board of Trustees*) Francisco Garcia et Fina Pla donne l'information concernant les projets sur lesquels le BOT travaille actuellement. Le BOT est parvenu à réduire grandement les coûts concernant le fonctionnement du bureau, cet argent sera utilisé dans d'autres projets de l'IIBA. Ils ont également donné l'information concernant le succès du Congrès de

San Diego, avec Dan Siegel comme intervenant principal. Il y a eu plus de deux cents participants, pas de perte d'argent et même quelques profits, le solde est donc très positif.

La prochaine conférence internationale aura lieu en Europe, en 2013. Le BOT a commencé à travailler avec la Société Basque, EHABE, au sujet de la possibilité de la tenir à San Sebastian ou Bilbao. A l'heure actuelle cette option a été écartée à cause des coûts élevés et le BOT étudie la possibilité de la tenir en Sicile.

Le prochain PDW (*Professional Development Workshop: Atelier de Développement Professionnel*) organisé avec et par l'IIBA et Libertas aura lieu en Octobre 2012 au Brésil.

Le site Internet a été modernisé et doté d'une nouvelle présentation et de nouvelles fonctions.

La question de la la sponsorship de projets pour les Fédérations et Sociétés est toujours en discussion afin de trouver les meilleures façons d'y parvenir.

Les délégués commentent le fait que les Sociétés ont besoin d'avoir un rôle plus important dans la structure de l'IIBA et que le rôle et l'attitude des Membres de la Faculté doivent être revus et améliorés.

Annie Nissou, Quatrième Membre, fait le rapport de ses tâches et dans les discussions de la Commission Exécutive (EC) et de sa prise en charge de BASIC avec l'aide de Rainer Mahr.

Nous continuons avec l'élection d'un nouveau Président. Olaf Trapp, qui a participé au Bureau en tant que Cinquième Membre, est élu à l'unanimité et chaudement accueilli par les délégués. Olaf remercie de la confiance qu'on lui donne et exprime son désir de donner son temps à la communauté bioénergétique. Il se sent bien conseillé par Francisco et soutenu par les autres membres de la Commission Exécutive. Il propose un nouveau séminaire avec comme titre «*Prendre soin de soi*» pour les Analystes Bioénergéticiens et autres thérapeutes, séminaire qui est accepté par les délégués. Olaf énonce son désir de prendre contact plus directement avec l'EABP et de trouver des moyens d'améliorer la communication entre la Commission Exécutive, les délégués et les Sociétés.

Francisco Garcia Esteban restera dans la Commission Exécutive en tant que Vice Président pendant deux années supplémentaires, afin de permettre la transition. Fina Pla est réélue comme Secrétaire pour trois années supplémentaires.



l'Assemblée Générale

La Commission Exécutive se compose comme suit : Olaf Trapp : Président, Francisco Garcia Esteban : Vice Président, Rainer Mahr : Trésorier, Annie Nissou : Cinquième Membre.

Olaf Trapp prendra en charge la rénovation du site internet qui, actuellement est déjà faite ; nous vous encourageons à le visiter. Il y a une nouvelle section, un registre des experts et une bibliographie qui sont reliés à la base de données développée par Rainer Mahr.

Ensuite plusieurs sujets seront discutés, l'un d'entre eux étant le critère d'organisation des programmes de formation pour devenir Analyste Bioénergéticien Certifié (CBT) par les Sociétés. Quelles sont les implications liées au fait d'être affilié à l'IIBA et les règles de fonctionnement à suivre. Il y a un problème avec une Société Allemande qui a un programme de formation qui n'inclut pas de Formateurs Internationaux et ne suit pas l'exacte formation de l'IIBA. Les délégués

partagent leurs objections et expriment la nécessité que toutes les sociétés mettent les mêmes règles en application. Ceci soulève le problème des limites de liberté de chaque Société et le souci de préserver les standards de formation exigés.

La prochaine AG aura lieu à Berlin du 23 au 25 novembre 2012.

Si vous souhaitez une information plus détaillée sur chaque sujet, vous les trouverez dans les Minutes de l'Assemblée Générale, chaque sujet y est développé très largement.

FINA PLA
SECRETAIRE DE L'EFBA-P
ASSOCIACIO' CATALANA EN L'ANALISI
BIENERGETICA (ACAB)
TRADUCTRICE : FRANCE KAUFFMANN



La rencontre avec des Collègues du SIAB

COMPTE-RENDU DU DELEGUE DE L'EFBA-P A L'ASSEMBLEE GENERALE 2011 De L'ASSOCIATION EUROPEENNE DE PSYCHOTHERAPIE (EAP)

La question principale à communiquer cette année est **l'aboutissement de notre nouvelle demande du statut de (EWAO) ou Organisation d'Accréditation Européenne à l'Association Européenne de Psychothérapie (EAP)**. Je ferai le rapport de ceci et d'autres questions de l'EAP basées sur l'information donnée dans les deux meetings auxquels j'ai participé cette année à Vienne et Rome.

LA NOUVELLE DEMANDE DU STATUT D'ORGANISATION D'ACCREDITATION EUROPEENNE A L'ASSOCIATION EUROPEENNE DE PSYCHOTHERAPIE

Cinq ans après avoir reçu le statut d'Organisation d'Accréditation Européenne (EWAO) qui nous a permis de signer les demandes de Certificat Européen de Psychothérapie (ECP), nous avons dû renouveler notre statut. J'ai décidé de reporter notre demande jusqu'au meeting de l'EAP en octobre à Rome au lieu du meeting de février à Vienne, pour avoir plus de temps pour le préparer et maximiser les chances d'un résultat positif. Au meeting du Comité Exécutif (EC) à Madrid, au début du mois d'octobre, nous avons pris les décisions finales sur la façon de procéder et ensuite nous avons complété et soumis le formulaire en lui attachant, pour le soutenir, le curriculum de l'Institut International d'Analyse Bioénergétique (IIBA). Le meeting s'est bien passé et notre demande de renouvellement du statut d'EWAO s'est faite facilement. La documentation qui l'accompagnait (*le curriculum de l'IIBA*) a été grandement félicitée et, après une seule question, notre nouvelle demande a été approuvée, nous pourrions donc profiter d'une longue période sans souci de cette sorte.

LES CHANGEMENTS A L'EAP

Beaucoup de changements ont eu lieu au meeting de Vienne ; J'en fais ci-dessous le compte-rendu de façon succincte.

Les nouveaux statuts de l'EAP ont été approuvés ; ils peuvent être téléchargés au lien suivant, celui du site internet de l'EAP :

http://www.europsych.org/download/cms/100510/EAP-Statutes_voted-AGM-Vienna_February-2011.pdf

Il y a eu beaucoup de **changements chez les membres dirigeants de l'EAP**.

Serge Ginger, 83 ans, de France, a quitté son poste après l'avoir tenu pendant 10 ans. Il était supposé continuer à ce poste pendant une année de plus afin de soutenir son successeur Ivana Slavkovic de Serbie. Malheureusement il me faut vous informer de son décès inattendu au début de ce mois. Il était une figure importante à l'EAP qui a contribué grandement et de façon très significative à son développement rigoureux. Nous étudions la façon d'honorer sa mémoire et son profond engagement dans l'institution.

Regina Hilbert, Autrichienne, la trésorière précédente, a également laissé ce poste après l'avoir tenu pendant plusieurs années. Alexander Rieder, également Autrichien, lui a succédé.

Le Président précédent, Rodolfo de Bernart, Italien, a fini son mandat et travaillera avec le Comité Exécutif comme Vice-Président sortant pendant les deux prochaines années. Eugenijus Laurinaitis, Lituanien a été élu nouveau *Vice-Président (président élu)* et sera Président de l'EAP dans deux ans. L'actuel Vice-Président *président élu* Adrian Rhodes, d'Angleterre, a été confirmé unanimement en tant que prochain Président de l'EAP.

AUTRES QUESTIONS

La reconnaissance professionnelle européenne. La commission Européenne a récemment arrêté le modèle de plateforme européenne afin de réglementer les professions dans la zone européenne car pas une seule organisation n'a réussi à remplir toutes les exigences. Ayant abandonné l'idée d'une plateforme commune, la commission européenne cherche maintenant d'autres alternatives. Ils ont émis l'idée d'avoir une Carte Professionnelle indiquant clairement une formation professionnelle, un développement professionnel et une expérience continue. L'EAP continuera de contacter les politiques Européens pour promouvoir ses idées sur la reconnaissance de la Psychothérapie en Europe. La situation est encore relativement ouverte. L'EAP a été engagée dans la reconnaissance officielle d'un Psychothérapeute en Allemagne. A Lyon, en France, quatre Psychothérapeutes qui n'étaient ni médecins ni psychologues ont été approuvés par le corps gouvernemental.

Le projet « *Les aptitudes professionnelles d'un Psychothérapeute Européen* » avance à bon pas. Il tente de déterminer les compétences professionnelles de « base » que tout psychothérapeute doit avoir, les compétences « *spécifiques* » associées à sa modalité particulière et les compétences

« *spéciales* » des thérapeutes qui travaillent avec des clients d'une sorte particulière (*enfants, adolescents,...*), dans des lieux particuliers (*hopitaux psychiatriques, prisons...*) vous pouvez trouver de l'information à ce sujet à :

<http://www.psychotherapy-competency.eu/Competencies/index.php>

Nous devons contribuer à ce projet en proposant une information spécifique concernant notre modalité ; nous devons déterminer comment le faire.

La création d'un **Comité Recherche** a été approuvée. Cela pourrait nous donner l'inspiration pour traiter ce sujet. En général, nous aurons à **étudier comment encourager notre relation à l'EAP et comment en bénéficier**, dans ce sens, prendre avantage du travail fait par l'EAP et « *du soutien prestigieux* » que cela pourrait donner à nos programmes si nous diffusons plus notre appartenance à l'EAP. Nous pourrions y inclure plus de liens à l'EAP (*ainsi que ceux des sociétés*) mais aussi l'information la concernant, l'EAP et le Certificat Européen de Psychothérapie, (European Certificate for Psychotherapy) (*ECP*) sur notre site internet.

Les Congrès Européens parrainés par l'EAP : Il n'y a pas eu de Congrès Européen en 2011 afin d'éviter le conflit de dates avec le Congrès Mondial de Psychothérapie qui a eu lieu à Sidney, les 24-28 Août, événement alors parrainé par l'EAP. **En 2012 le 18^{ème} Congrès Européen aura lieu à Valence, Espagne, du 4 au 7 Juillet. Son thème en sera : « Psychothérapie : Promouvoir la santé mentale et le bien-être en Europe ».** Je pense que c'est un thème qui nous convient très bien.

J'encourage chacun et chacune d'entre vous à y participer, particulièrement mes collègues espagnols, puisque cet événement constituera une opportunité en or de faire connaître notre modalité à beaucoup de psychothérapeutes et étudiants. Espérons qu'il générera la création de nouveaux groupes dans la région.

Le Certificat Européen de Psychothérapie (ECP). Nous devons trouver des façons de soutenir les personnes qui désirent en faire la demande, comme les aider à trouver les moyens de répondre aux demandes qui s'ajoutent à celles demandées pour l'obtention du Certificat de Thérapeute Bioénergéticien de l'Institut International d'Analyse Bioénergétique (IIBA CBT). Nous devons également actualiser la liste des personnes qui ont la possibilité de signer les demandes d'ECP dans chaque pays, et soumettre cette information à l'EAP.

Nous devons continuer à penser à développer les lignes directrices concernant les exigences pour « **Le Développement Professionnel Continu** » (CPD) pour les psychothérapeutes certifiés de nos Sociétés en accord avec les règles de l'EAP. Il y a encore discussion à l'EAP sur comment mettre en place ces obligations. La tendance est qu'elles seront réglementées au niveau national, et pas par l'EAP. Nous pourrions mettre en place une stratégie similaire : les exigences et leur supervision pourrait être délégués aux sociétés locales au lieu d'être pris en charge par l'EFBA-P.

FRANCISCO GARCIA ESTEBAN
DELEGUE de L'EFBA-P à L'EAP
SOCIEDAD MADRILENA DE ANALISIS
BIOENERGETICO (SOMAB)

COMPTE –RENDU DE LA JOURNEE D’ETUDE DE LA NIBA, MARS 2012

Comme chaque année notre Journée d’Etude a eu lieu le premier week-end de Mars, un évènement qui offre à nos invités et à nos membres des présentations intéressantes en référence à la Psychothérapie Corporelle.

La participation à cette Journée d’Etude, menée par Klaus Lennartz, membre du groupe d’éducation avancée, a été une fois de plus importante.

Habba Habbinga a accueilli 41 invités dans sa très belle maison de conférence à Ovelgönne.

Pendant la pré-conférence de cette Journée d’Etude nous avons pu profiter de Thomas Harms. Le Thème de cet atelier était « *Du Traumatisme à la Création du lien – Perspectives Neurophysiologiques et Approches du traitement des désordres dans la création du lien des parents, bébés et enfants en bas âges (de 0-3 ans)* » Thomas Harms (*Psychologue Certifié et Psychothérapeute Corporel*) travaille avec les parents et les bébés depuis 20 ans, il est le directeur du centre de prévention primaire et de Psychothérapie Corporelle à

Brème. Il a développé une méthode de traitement (« *Création du lien par le toucher* ») qui encourage une compréhension mutuelle et une connexion profonde entre parents et bébés, amenant à un relâchement de l’interaction précoce.

Pendant cet atelier Thomas Harms a montré la signification de la théorie des trois niveaux d’activation du système nerveux autonome

(1. *Immobilisation – gel, fragmentation et dissociation* ; 2. *Mobilisation – comportement de lutte ou fuite* ; 3. *Communication sociale – orientation, contact et connexion*) pour la Psychothérapie Corporelle basée sur la théorie Polyvagale de Stephen Porges. La présentation avec l’aide de séquences vidéo de son travail avec les mères et les bébés aussi bien que les « *séquences-expériences* » ont été très instructives, et semblent avoir impressionné et touché profondément les participants. L’atelier a donc été une expérience que personne n’oubliera pour la satisfaction des participants.



THOMAS HARMS ET HANNAH KOTOWSKI

Après un dîner pris en commun Hannah Kotowski, Analyste Bioénergéticienne Certifiée, Psychanalyste et intervenante pour l'observation des bébés dans le cadre de la formation psychanalytique, a débuté sa conférence sur le thème : « *le bébé à l'intérieur de nous* ».

Elle a illustré la perspective Kleinienne de la Psychanalyse, qui met l'accent sur l'importance des 18 premiers mois. En plus des souhaits de désir et de devenir soi-même, il y a également des fantasmes paranoïdes et meurtriers.

Hannah a lu à haute voix l'observation d'un vrai Bébé (*âgé de 9 mois*) ; Puis elle a discuté avec l'assistance à la façon d'un groupe Balint. Son intention était de nous faire nous connecter avec nos sensations de bébé, dont habituellement nous ne sommes pas capables de nous souvenir.

Les participants ont de nouveau utilisé la rencontre qui a suivi pour établir ou revivre des contacts variés.

Le lendemain matin à 7 heures 15 Rolf Großerüschkamp a mené une classe

d'exercices suivie par de nombreux assistants. Rolf conduit des classes d'exercices depuis plus de vingt ans ; il propose encore et encore de nouveaux éléments vivifiants. Les participants ont été grandement satisfaits et pendant le petit déjeuner ont attendu avec plaisir son intervention qui devait suivre.

Rolf nous a fait une conférence sur sa compréhension (*expérience du self*) des classes d'exercices. Dans sa conception le point focal « *expérience du self* » est incrusté dans un alignement curatif et dans une situation de groupe. Rolf a expliqué de façon très vivante les exigences qui, par conséquent, sont nécessaires pour le leadership de tels groupes en tenant compte des besoins correspondants, des règles de groupe et de l'organisation. Il a énoncé clairement son appréciation et sa conviction de l'efficacité de ce mode de travail bioénergétique qu'il a fermement recommandé à tous ses collègues.



ROLF GROßERÜSCHKAMP

Avant le dîner final pris en commun, la dernière présentation de cette Journée d'Etude fut donnée par Michael Sonntag, Analyste Bioénergéticien Certifié Suisse, Psychiatre, Psychothérapeute et Formateur.

Son sujet était: Analyse Bioénergétique et Gestion– Ecoulement Végétatif, Pulsation et modèles de Nouveau Management.

A partir de son expérience avec les entreprises utilisant des modèles de management nouveaux, Michael avait pour but d'expliquer les analogies entre les principes classiques de Wilhelm Reich et de nouvelles formes d'organisations, construire sur l'argile, structures s'auto-organisant et radicalement décentralisées (comme par ex.. la *Handelsbanken Suédoise* ou *W.R. Gore*) comme aussi les concepts de clients et/ou d'engagement

émotionnel des employés ou de performance possibles.

Un autre domaine où, aux yeux de Michael, l'Analyse Bioénergétique a une grande connaissance et compréhension, est celui du domaine du changement de direction et des processus de transformation dans les systèmes complexes.

Exemple : où et comment les processus de construction de limites et d'accroissement de l'énergie interagissent ensemble.



MICHAEL SONNTAG

Un résumé de la présentation de Michael Sonntag peut-être téléchargée sur : www.sonntag-consulting.ch/sites_de/download.html. Vous pourrez aussi y trouver d'autres articles et liens sur les nouveaux modèles de gestion.

OLAF TRAPP

EFBA-P PRESIDENT

NORDDEUTSCHES INSTITÜT FÜR BIOENERGETISCHE ANALYSE (NIBA-GER)

TRADUCTRICE: FRANCE KAUFMANN

ÊTRE PSYCHOTHERAPEUTE EN ITALIE

Les premiers cours de Maîtrise de Psychologie furent instaurés en Italie en 1970 dans les villes de Rome et Padoue. Au début dans le cadre des cours de Maîtrise de philosophie ou de pédagogie, on pouvait choisir des cours de psychologie en option. En ce qui concerne la psychothérapie, n'importe qui pouvait se définir Psychothérapeute car la profession n'était pas normée. Néanmoins, il existait plusieurs écoles sérieuses qui formaient différents Psychothérapeutes de divers courants en faisant référence aux standards internationaux (*en ce qui nous concerne, le curriculum de l'Institut International d'Analyse Bioénergétique (IILAB)*) et donc il existait des psychothérapeutes bien formés à côté de « *sauvages* ».

En 1989, après des décennies de tentatives, la loi 56 fût approuvée : elle instituait le titre de Psychologue et de Psychothérapeute et l'Ordre de la Profession des Psychologues qui référençait la liste des Psychothérapeutes.

La loi fit un choix bien précis : les cours d'études pour être Psychologue qui étaient au début de 4 ans, fût porté à 5 ans comme tous les autres cours d'études universitaires : 3 ans d'études de base et 2 ans de cours magistraux. De plus des stages pré et post Maîtrise furent mis en place, et comme pour toutes les autres maîtrises il fût instauré un Examen d'Etat afin de pouvoir s'inscrire à l'ordre de la Profession, condition indispensable pour pouvoir exercer la profession de Psychologue. Comme la loi

intervenait dans une situation qui prévoyait que tous les psychologues ayant la maîtrise acquise à partir de 1975 étaient rejoints par d'autres étudiants plus adultes et d'autres orientations, des normes de passage qui permettaient l'inscription à l'Ordre et l'habilitation du titre de Psychologue furent instaurées. Ainsi tous les autres étudiants ayant une maîtrise autre que celle de psychologue, pouvaient prouver d'avoir travaillé dans un contexte ayant relation à la psychologie pour une durée d'au moins 7 ans. Aussi grâce à des mérites culturels particuliers, certaines personnes n'ayant pas la maîtrise en Psychologie pouvaient être inscrites à l'Ordre. Ce processus dura un certain temps jusqu'à approuver toutes les différentes situations, pour instaurer en dernier le régime ordinaire.

En ce qui concerne la psychothérapie, la loi décida que seuls les psychologues et les médecins pouvaient s'inscrire aux écoles de spécialisation et instaura un régime mixte entre secteur public et secteur privé, une Commission Nationale ayant le pouvoir de reconnaître les différentes approches enseignées et toutes les écoles de différentes orientations et de contrôler les travaux de ces dernières qui, devaient présenter un programme d'organisation des cours et qui, lui aussi devait être approuvé par la Commission.

Sous demande Ministérielle les suivantes mesures furent établies : un minimum d'heures (500 à l'année dont au moins 100 de stage), certaines matières devaient être communes à tout le monde et la présence de professeurs universitaires aux cotés des professeurs des simples approches devait être nécessaire.

Le titre délivré par les écoles privées reconnues par l'Etat autorise à exercer la profession.

Il existe une controverse entre le secteur public, qui voudrait faire valoir de façon plus importante son titre, et le secteur privé qui offre, à notre avis, une meilleure formation car non seulement théorique. Il existe également une controverse entre médecins et psychologues et aussi le problème de rendre la psychothérapie accessible à tous ceux qui le désirent indépendamment des conditions économiques et aussi la conviction de ne pas faire rentrer le monde des assurances dans le domaine, après avoir constaté les dégâts

produits par ces dernières dans certains Pays.

MARIA ROSARIA FILONI
SOCIETÀ ITALIANA DI ANALISI
BIOENERGETICA (SIAB)
TRADUTTRICE: PAOLA KRAFT

QUELQUES NOUVELLES DU COLLEGE FRANÇAIS D'ANALYSE BIOENERGETIQUE (CFAB)

FORMATION

Un groupe de formation (CFAB 1) termine sa seconde année de formation, suivant le cursus de formation de 5 ans.

En 2011, nous avons modifié le cursus classique de formation de 5 ans en cursus modulaire (12 modules au lieu de 5 années). Il est dès lors possible de s'inscrire :

- A un seul module (« formation à la carte »)
- A 8 modules (formation nationale de « Praticien Psychocorporel d'Orientation Bioénergétique », PPOB)
- A 12 modules (formation internationale d' « Analyste Bioénergéticien Certifié », ABC)

Ce nouveau modèle a permis la création d'un nouveau groupe de formation (CFAB 2) à l'île de la Réunion, regroupant 11 professionnels (médecins, psychologues, psychothérapeutes, ostéopathe) engagés pour les modules 1 à 8, et possiblement 8 à 12.

Nous continuons à recevoir des candidatures favorisées par ce modèle plus souple et semblant mieux adapté aux attentes actuelles, nous permettant d'ouvrir un troisième groupe de formation (CFAB 3) en janvier 2013.

FORMATION CONTINUE

Le CFAB organise un troisième workshop de formation continue avec Bertrand Caroff, ostéopathe, les 21-22 avril à Paris, afin de « revisiter » les exercices bioénergétiques classiques.

THERAPIE

Le CFAB propose 2 groupes de thérapie avec un couple de thérapeutes (Maryse Doess et Guy Tonella) : 1) un groupe continu avec 3 séminaires par an (11 jours) et un groupe résidentiel d'été ouvert (04-08 juillet au Hameau de l'Etoile près de Montpellier). Les inscriptions sont ouvertes sur le site du CFAB www.cfab.info et vous êtes les bienvenus : nous travaillons sur les conflits et les traumatismes à partir d'une double régulation, neurobiologique et de l'attachement.

RECHERCHE

Le CFAB s'est doté d'un Comité Scientifique (T. Papouin, neurobiologiste, Université de Bordeaux-France ; W. Nieves, MD, neurologue-psychiatre, chercheur en neuropsychanalyse associé à l'Institut de Psychanalyse de New York-USA ; G. Tonella, PhD, Faculté de l'IIBA-France ; Antonio Montoya, médecin hématologiste, Université de Granada-Espagne). Trois recherches sont en cours : 1) « Le sens du futur » avec W. Nieves et G. Tonella, 2) « Emotions et système immunitaire » avec A. Montoya, 3) « Traumas du développement préverbal - Théorie et clinique » avec G. Tonella.

Tous les collègues sont les bienvenus pour participer à ces réflexions et ces recherches : toutes vos contributions sont nécessaires pour une investigation pluridisciplinaire et seront citées. Merci à l'avance.

CFAB WEBSITE

De nouvelles publications peuvent être consultées sur notre site web <http://www.cfab.info>

REVUES D'ANALYSE BIOÉNERGÉTIQUE

- ❖ «*BIOENERGETIC ANALYSIS*, THE CLINICAL JOURNAL OF THE INTERNATIONAL INSTITUTE FOR BIOENERGETIC ANALYSIS» http://www.bioenergetic-therapy.ch/1frm_shop.htm
- ❖ «*FORUM DER BIOENERGETISCHEN ANALYSE*», Ed. Dr. Vita Heinrich-Clauer.
E-mail: vita.heinrich-clauer@osn Janet.de
- ❖ «*LE CORPS ET L'ANALYSE, ANALYSE BIOENERGETIQUE : QUELLES PERSPECTIVES ?* », Revue des Sociétés Francophones d'Analyse Bioénergétique, Ed. SOBAB, IABFS, SFABE, CFAB, Vol 12, Automne 2011.
<http://www.analyse-bioenergetique.com>
- ❖ «*THE EUROPEAN JOURNAL OF BIOENERGETIC ANALYSIS AND PSYCHOTHERAPY*»
<http://www.bioenergetic-journal.net>

CALENDRIER

| Evènements-Conférences | Lieu- Date | Formateur -Société | Coût | Information |
|---|---|--|---|--|
| «De la Dévitalisation à la Revitalisation» «De la desvitalització a la vitalització» | 10 Mars 2012 Barcelone, Espagne En Espagnol | Pedro Jiménez ACAB- | 100 € | ACAB www.acabbio.es Tel: (+34) 93 210 11 97 |
| « Catharsis et lien ; Intégrer les Pratiques Traditionnelles et Actuelles de l'Analyse Bioénergétique » | 29 Mars – 01 ^{er} Avril 2012 Wépion, Belgique | Violaine De Clerck SOBAB | 440€ | Violaine De Cerck E-mail:- violainedc@swing.be |
| «L'impact des modèles destructeurs sur notre santé Psycho-émotionnelle » « L'impacte dels patrons destructius a la nostra salut psicoemocional » | 14 Avril 2012 Barcelone, Espagne En Espagnol | Fina Pla ACAB | 100 € | ACAB www.acabbio.es Tel: (+34) 93 210 11 97 |
| «Enracinement&Créativité» « Arrelament i Creativitat » | 12 Mai 2012 Barcelone, Espagne En Espagnol | Victòria Fernández Puig ACAB | 100 € | ACAB www.acabbio.es Tel.: (+34) 93 210 11 97 |
| Séminaire | 21-25 Mai 2012 Bispingen, Allemagne | David Campbell & June McDonach | Non encore déterminé | E-mail:- Harald, Dohrmann@gmx.net |
| Séminaire de Formation «Innovation & tradition. Les instruments de l'Analyse Bioénergétique dans le travail sur les questions d'attachements » | 24-27 Mai 2012 & 31 - 03 Juin 2012 Donostia En Anglais et traduction en Espagnol | Vincentia Schroeter (Formatrice Internationale Institut de San Diego, USA) EHABE | 275 € (+ Frais d'hébergement et de repas) (Inscriptions depuis le 1 ^o Novembre, 2011) | EHABE E-mail: secretaria@ehabe.org |
| «Sexualité/Identité» «Sexualitat / Identitat» | 02 Juin 2012 Barcelone, Espagne En Espagnol | Toni Cardona ACAB | 100 € | ACAB www.acabbio.es Tél.: (+34) 93 210 11 97 |
| Professionnal Développement Workshop (PDW) « Attachment and sexuality, new bonding patterns and sexual behaviour » | 26 30 Septembre 2012 Recife, Brésil En Anglais et Portugais | Maryse Doess & ViolaineDeClerck,(Langue française) ,Diana Guest (Langue anglaise) Faculté de l' IIBA | 376€ à 414€ (Prix des inscriptions jusqu'au 5 Juillet, augmentés après le 5) (+ Frais d'hébergement et de repas) | IIBA www.bioenergetic-therapy.org Pilar Lobregat Email:pilar.llobregat@gmail.com Grace Wanderley: Email:grace@libertas.com.br Jayme Panerey: Email:jayme@libertas.com.br |
| Assemblée Générale de l' EFBA-P 2012 | 23- 25 Novembre 2012 Berlin,Allemagne En Anglais | EFBA-P | Non encore déterminé | EFBA-P www.bioenergeticanalysis.net Rainer Mahr: E-mail:- rmahr@t-online.de |
| Vos contributions pour le prochain « BASIC N° 24 » Merci de les envoyer avant le 15 Octobre 2012 | | | | |



**EUROPEAN FEDERATION
FOR BIOENERGETIC ANALYSIS – PSYCHOTHERAPY**

**Allemagne - Autriche – Belgique - Espagne - France - Norvège - Pays Bas -
Portugal - Suisse**

**Intégré par les Sociétés Membres de l'IIBA
www.bioenergeticanalysis.net**

BUREAU EXECUTIF

Président : Olaf Trapp (*NIBA-GER - Allemagne*),

Vice-président: Francisco Garcia Esteban(*SOMAB - Espagne*),

Secrétaire : Fina Pla (*ACAB - Espagne*),

Trésorier: Rainer Mahr (*SGfBA - Allemagne*),

5^{ème} Membre: Annie Nissou (*IABFS - France*),

Site Internet de l'EFBA-P Coordonné par Edith Liberman

edith.liberman@gmail.com